En entrevista, Mauricio Huesca, Consejero Presidente del IECM habló del proceso electoral que está por iniciar el próximo 1 de marzo.

(2024-02-28), Canal 11 Once, Once Noticias Matutino, Guadalupe Contreras, (Entrevista) - 06:30:49, Duración: 00:08:22 Precio \$120,179.00

GUADALUPE CONTRERAS, CONDUCTORA: Agradecemos esta mañana la visita, aquí en el estudio de Once Noticias, de Mario (SIC) Huesca, consejero electoral. Vamos a hablar justamente de todo lo que viene ya porque estamos en un año en el que los mexicanos iremos a las urnas y la Ciudad de México pues no es la excepción.

¿Cómo estás? Bienvenido, buenos días.

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Buenos días, querida Guadalupe. Pues contento de que ya estamos en proceso electoral, estamos a prácticamente ya dos días de que inician las campañas, vendrán 90 días intensos en el que el debate se pondrá más álgido, en el cual pues el debate se permite todo, prácticamente ya es un periodo permitido, solamente hay dos o tres discursos que vamos a estar cuidando que no se lleve a cabo, como violencia política de género, pues algún tipo de calumnia electoral, pero de ahí en fuera prácticamente todo y estaremos también vigilante de que, aunque los programas sociales sigan, la difusión de los mismos ya no se vean, pues no se transmita.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Qué vamos a elegir el 2 de junio, aquí en la Ciudad de México?

MAURICIO HUESCA: El 2 de junio vamos a tener elecciones generales en la ciudad, vamos a elegir, desde luego, la Jefatura de Gobierno, los 16 titulares de las demarcaciones territoriales o alcaldías, con todos los concejalas y concejales, y el Congreso Capitalino, 66 integrantes, entre ellos integrado la diputación migrante nuevamente, que será la segunda vez que se elige la diputación migrante desde el extranjero.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Ahora, cuántos ciudadanos de la capital de la República están empadronados o podrán elegir a sus autoridades?

MAURICIO HUESCA: Fíjate que prácticamente a tres años de que la elección pasada pues prácticamente crecimos de 7.6 a 7.-casi- 9 millones de personas que estamos convocadas a votar, entonces si hubo un crecimiento importante. Los primovotantes van a ser un elemento importante, dado que este crecimiento va a quedar el voto, podría definir muchas cosas en las y los jóvenes de esta capital.

GUADALUPE CONTRERAS: Nos sumamos a esta frase de que estamos frente a las elecciones más grandes de la historia a nivel país.

MAURICIO HUESCA: Sin duda alguna, siempre vamos a estar como más grandes de la historia porque finalmente pues siempre el Padrón Electoral seguirá creciendo, cada vez los calendarios electorales se van homogenizando, entonces pues sí se van alineando para que vayan todas las elecciones, tanto locales, como nacional, a la misma fecha. Entonces, sin duda alguna, siempre estaremos en ese escenario.

GUADALUPE CONTRERAS: Decías que ya pues el viernes inician las campañas. Vamos a ver quiénes son los aspirantes a los cargos de elección popular en la Ciudad de México ¿Qué es lo que sí pueden hacer y qué es lo que no deberían de hacer? Porque hay una Ley Electoral que se tiene que respetar y a la que se tienen que ajustar los aspirantes.

MAURICIO HUESCA: Digamos que en términos de medios de comunicación pueden llevar a cabo todo tipo de contratación a través de pautados en redes sociales, desde luego en radio y televisión está en régimen especial por el modelo de comunicación política, pueden pautar redes sociales en periódico, prensa también. Lo único en

contenido que tienen que cuidar es que no haya un tema de violencia política de género porque eso sí los podría dejar fuera de la contienda electoral, si es que se acredita; que no haya, también desde luego, discursos denostativos o descalificativos, digamos que no está mal decir corrupto o corrupta a alguien, sino lo que está mal es no tener elementos para eso, entonces la calumnia electoral tendrá un papel preponderante en estas elecciones y, desde luego, la utilización de programas sociales estaremos vigilando de que esto no pueda incidir en el proceso electoral.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Como ciudadanos, cuál sería la recomendación del instituto para que estemos alertas, atentos a ser parte precisamente de que no se generen estas campañas de odio, de que no se generen descalificaciones, que en algún momento dado puedan alterar nuestra intención de voto?

MAURICIO HUESCA: Yo creo que hay dos elementos que tenemos que tener, como ciudadanos y ciudadanas, como muy pensantes. Uno, pues dejar de elogiar estos cultos a la persona, propaganda política que solamente trae un nombre y un hashtag y un apellido en el cual pues es vacío, no nos da información para tomar decisiones. Tenemos que ser más críticos y exigentes respecto de buscar cómo se va a resolver la problemática del agua en la ciudad, cómo se va a resolver la problemática del transporte en la ciudad, la problemática de la seguridad, entonces hay que buscar ese tipo de exigencias en las campañas porque precisamente por lo que está jugando son los próximos seis años de la administración de esta gran ciudad. Entonces pues no permitir que a través de discursos, descalificaciones que se vale también, pero que no permitir que esto sea lo que predomina el debate jurídico, el debate de las campañas, sino que, más bien, exijamos, como ciudadanía, pues más bien, propuestas y contrastes a estas propuestas.

GUADALUPE CONTRERAS: Redes sociales ¿Qué papel están jugando las redes sociales, tanto para convocar el voto, como para inhibir el voto, qué tan cuidadosos debemos ser con ellas, con las fake news en un proceso electoral que ya estamos a tres meses de ir a las urnas?

MAURICIO HUESCA: Fíjate que es un tema que nos preocupa en la Ciudad de México y yo creo que a nivel nacional es preocupante, somo, a nivel mundial, Guadalupe, el país que más discurso de odio, propaganda falsa, se lleva a cabo a través de redes sociales. Eso es preocupante que México no tengamos una regulación, esto basado en el principio de libertad de expresión, pero a través de bots, a través de inteligencia artificial se ha abusado de esto, entonces pues la recomendación a la ciudadanía es buscar siempre la fuente confiable respecto de una noticia.

Y si tienen alguna duda de que si está pasando mal o bien de un candidato o candidata o del propio instituto electoral, contactar directamente al instituto a través de las redes sociales para que nosotras y nosotros podamos dar la información y no desinformar, como sí ocurre.

GUADALUPE CONTRERAS: Denuncias y quejas, tanto de aspirantes como de ciudadanos, ¿dónde?

MAURICIO HUESCA: Fíjate que estamos por abrir un portal, ya estamos a algunas semanas para que también durante las campañas esté habilitado, en el cual la ciudadanía www.iecm.mx pueda presentar denuncias incluso digitales con ciertas condiciones, ¿no?, que ponga una foto, una evidencia de lo que está ocurriendo, condiciones de tiempo, modo y lugar, a qué hora, dónde y qué está pasando, y de esta manera nosotros poder investigar. Pero en lo que esto se habilita, el instituto tiene 33 sedes distritales, también invitamos a que conozcan las ubicaciones en el portal institucional y ahí presentar su queja directamente de modo físico.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Los candidatos, los aspirantes, cómo pueden hacer campaña, dónde pueden hacer la publicidad de sus propuestas, que es lo que esperamos los ciudadanos y no caer en esta propaganda que empaña muchas veces la información que se necesita como votante para tomar una decisión?

MAURICIO HUESCA: Pues mira ellos pueden llevar a cabo la difusión donde sean lugares, espacios públicos,

en mítines, desde luego. Sí estamos cuidando que pues el tema de la imagen de la ciudad pues no quede enturbecida con pues spots, digo, con este espectaculares, pintas de bardas, gallardetes, sobre elementos de equipamiento urbano, sobre árboles. Vamos a tener cuidado en ese tipo de situaciones para tratar de, mediante sanciones o o investigaciones, quitar todo esto y, desde luego, pues también pues decirle a la ciudadanía que vamos a tener 54 debates en los cuales van a poder llevar a cabo toda la información.

El primer debate va a ser el de la Jefatura de Gobierno, el 17 de marzo a las 8 de la noche, es domingo, entonces todavía no sabemos las condiciones de bajo qué modalidad lo transmitiremos, pero ya hay una fecha cierta y a partir de ese domingo 17 de marzo, en adelante llevaremos 54 debates más.

GUADALUPE CONTRERAS: 54 debates más que tienen, ¿que ver con qué cargos, para que la gente se...?

MAURICIO HUESCA: Claro, van a haber tres debates para la jefatura de gobierno, uno para cada una de las alcaldías, 16 debates ahí, 33 debates respecto de las y los diputados propuestos en las candidaturas y un debate más para la diputación migrante.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Algo más, Mauricio, importante que sepan los ciudadanos rumbo a esta elección aquí en la capital del país?

MAURICIO HUESCA: Pues bueno, yo lo que diría es que rumbo a este proceso electoral hagan un voto informado, un voto razonado, que no hagan este tipo de votos que nada más por oleadas, sino que realmente razonen de quiénes son las personas. Hay muchas personas que están en reelección también, vean cuáles son sus trayectorias, qué cumplieron, qué no cumplieron. Eso, la reelección es premio o castigo, pero del ciudadano hacia el gobernante, no es un derecho del gobernante, entonces les invito a que tomen pues en cuenta cuáles son las trayectorias de cada candidatura registrada y, en consecuencia, voten informadamente.

GUADALUPE CONTRERAS: Bueno, pues tendremos lista nuestra credencial. El 2 de junio acudamos a las urnas, decidamos quién queremos que sean nuestras autoridades, estaremos pendientes de las actividades del instituto y gracias a Mauricio Huesca, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

Gracias y buenos días, Mauricio.

MAURICIO HUESCA: Muchas gracias, a ti, Guadalupe.

**GUADALUPE CONTRERAS: Gracias.**